
1 

 

 

 

 

 

 

 

『統合協議会だより』は、平成 27年４月１日の泉小学校及び住吉小学校の統合に当たって西東

京市教育委員会が設置した西東京市立学校統合協議会の会議内容やその他統合に関する様々な情

報を皆様に発信するために発行しています。 

今回は、第３回・第４回統合協議会の会議内容などについてお知らせします。 

 

 

 

 

第３回統合協議会は、８月７日（木）に開催しました。 

はじめに、幸内委員（泉小学校長）より１学期中に実施された交流事業の報告がありました。

両校の児童が良い雰囲気で交流を進めているとのことで、交流事業の成果が実を結びつつあるこ

とが感じられました。交流事業の写真などを一部ご紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新・住吉小学校はこうなって欲しいネ！（第３回会議報告） 

 

 

＜発行・問合せ先＞ 

平成 26年９月 10日 

西東京市教育委員会 

教育部教育企画課 

℡ 042-438-4070 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他のコメント】 

・泉まつりに住吉小児童がたくさん参加して今までにない活気だった！ 

・泉小児童が住吉フェスタを参考に今までやっていなかったことを泉まつりに取り入れてい 

ました。一緒になったらそれぞれの新しいアイディアでもっと楽しく活動できるかも。 

↑泉小に住吉小校長先生が!? 

泉小・住吉小両校長先生が一日チ

ェンジした『一日校長』にみんな

ビックリ！ 

↓住吉フェスタ。お互いに良い

刺激となりました(^O^)／ ２学期の交流事業 

 

・社会科見学 

・運動会 

・学芸会 

・展覧会 

 

…などなどの予定で

す。どれも楽しみ♪ 

その後、第２回会議に引き続き「統合校の将来像」に

ついて、語り合いました。 

まずは、事務局から７月に発行した『統合協議会だよ

り』（第２号）をもとに、前回会議で委員の皆様に検討

いただいたことをまとめる形で説明し、振り返りまし

た。 
 

↑第３回会議の様子 
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次に、統合校の将来像をより深くイメージできるようにするために、泉・住吉両小学校から現

在行っている教育活動や将来像などについてお話がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 ２ 回 会 議  振 り 返 り Ｐ Ｏ Ｉ Ｎ Ｔ  

Ｑ ． 統 合 校 の 将 来 像 と し て 、 求 め た い こ と は 何 で す か 。  

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 詳 細 は 、『 統 合 協 議 会 だ よ り 』（ 第 ２ 号 ） を ご 覧 く だ さ い ！  

●泉小学校の良い所、残したい所● 

 

指導法 

・外国語活動（ＡＬＴの他に地域協力者

の指導） 

・水泳指導（段階的な指導） 

・習字指導 

・読書指導（おはなしわくわく） 

特色 

・運動会の応援団（早稲田大学のやり方

に由来） 

・姿勢学習 

・たてわり活動 

・合唱団（３～６年生） 

・お米の学校（５年生の総合的な学習の

時間） 

・体育的行事の特色（なわとび大会等） 

日常 

・あいさつ 

・ノーマイク、ノーペーパー、入室の行

進 

・電車の中のマナー 

地域・保護者 

・夏まつり等の行事、プールパトロール 

●住吉小学校の幸せ追求の学校づくり● 

やさしい町の人とともに、 

すばらしい夢を育む 

 

知・徳・体の調和の取れた人間形成 

 

特別研究指定校 

 ６年間の英語教育を通してグローバ

ルな次世代を担うフロンティアを育成

します。 

 

 

 

 

 

 

住吉小学校の良い所、伸ばしたい所など 

・体力向上の取組 

・食育学習 

・学習のきまり、家庭学習の習慣化へ

の取組 

・あいさつ運動 

               など 

子どもへの視点 

子ども達がニコニコ通

える学校にしたい！ 

新生住吉小学校の目指す姿（将来像） 

英語教育の充実、教養教育の推進、体力向上

の推進 

地域に開かれた学校 

学校と保護者・地域が一体と

なった学校を目指そう。 

教育内容、学校生活など 

これまでの西東京市の学校のイメージなどに

とらわれない先進的な取組を行ってほしい。 

泉小学校・住吉小学校の関わり 

互いの良い所を伸ばし、新しい校風・

伝統を作っていってもらいたい。 

学校教育目標案 

○考える子（住吉小・泉小から） 

○心豊かな子（新規） 

○じょうぶな子（泉小学校から） 

 

～             ～ 
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そして、グループディスカッションを行いました。流れは次のとおりです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最後に、座長よりこのたくさんの有意義なアイディアが新しい学校作りに生かされていくよう

要望が出されました。グループディスカッションの風景やそこで交わされた意見、発表内容やそ

のまとめなどを一部ご紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

↓
デ
ィ
ス
カ
ッ
シ
ョ
ン
の
様
子
② 
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に
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見
を
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ら
ま
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て
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き
ま
す
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↑
デ
ィ
ス
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ン
の
様
子
① 

 

ま
ず
は
、
進
め
方
の
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認
。
ア
イ

デ
ィ
ア
を
出
し
て
い
き
ま
す
。 

 
【地域の人材活用】 

・今までの方に加えて、より多く

の方に関わっていただきたい。 

 

【外国語活動】 

・これからの時代を考えて、やっ

ぱり外国語活動を充実させてい

きたい。 

・小さい頃から慣れて、自然と言

葉が出てくるような子ども達を

育てていきたいと思います。 

 

【読み聞かせ活動】 

・両校で実施している取組を大切

にしていきたい。 

【日本語の指導】 

・日本の良い伝統や文化を大切に

しながら、どんな民族とも一緒

に暮らすことができるような基

礎を作るのは、小学生時代であ

るのではないか。 

 

【その他】 

・水泳指導は継続して充実してい

きたい。（保谷高校との連携） 

・あいさつ運動を軸に子ども達を

育てていきたい。 

・この地域には児童館がないので、

放課後の子どもの遊び場が欲し

い。 

テ ー マ 

①泉小学校の残したい所・

良い所 

②住吉小学校の伸ばしたい

所・良い所 

③統合校に新しく取り組ん

でもらいたいこと 

意 見 

 

テーマに基

づき、出した

アイディア

をふせんに

書いていく 

ま と め 

 

グループで

話し合いな

がら、ホワイ

トボードに

まとめる 

発 表 

 

グループ毎

に討議した

内容を発表

する 

グループ 

 

２つのグ

ループに

分かれて

開始 
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 ①泉小学校の 

残したい所・良い所 

 

・校帽 

・姿勢学習 

・習字指導 

・お米の学校 

・なわとび大会 

など   

②住吉小学校の 

伸ばしたい所・良い所 

 

・日本語学習 

・食育（栽培から調

理まで） 

・けやきタイム（補

習の充実） 

・谷川俊太郎の校歌 

など   

・地域とのつながり、

地域の人材活用 

・保谷高校との連携（水

泳指導・補習） 

・あいさつ運動 

・読書活動（お話わく

わく・読み聞かせ活

動） 

など  

③統合校に新しく取り組んでもらいたいこと 

・６年間を見通した英語活動の充実（国際化の視点） 

・放課後の児童の遊び場の確保 

・土曜日の有効活用 

・ＰＴＡ組織の設立の検討 

 

↑発表の様子 

 各グループで考えたことを発表し、皆で

情報共有しました。 

教育委員会としては、『統合協議会だよ

り』（第２号）で紹介した屋宮委員（住吉

小学校長）が語った将来像、そして、今回

の出されたたくさんのアイディアの多く

が実現できるよう可能な限り努めてまい

ります。 

その他に新生住吉小学校では、統合後に

校舎の大規模な改修、教員の加配、スクー

ルカウンセラー等の重点配置による心の

ケアの充実等を行い、泉小学校の児童の皆

さんの受け入れに向けて教育環境の向上

を進めてまいります。 
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第４回統合協議会は、８月 20日（水）に開催しました。 

 統合校の校名について、第３回会議で提出を依頼したワークシートの集計結果に基づき、話し

合いました。集計結果については次のとおりです。（回答数 18人、回収率 100％） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※意見交換の中で、「全く新しい校名を検討する」を選択した方が３人から１人に、「指定校である「住吉

小学校」を校名とする」を選択した方が 13人から 15人になりました。 

 

  

 

 

 

 

 

 

  また、この方向性を踏まえ、校歌・校章についても住吉小学校のものを引き継ぐことが適当で

あると意見を取りまとめました。 

 一方で、校名が「住吉小学校」にするという意見が一致したことで、泉小学校の大きな特色の

一つである“校帽”（６ページに写真を掲載）を統合校に取り入れることについて検討されました。

泉小学校の委員からはそのメリット等の説明、住吉小学校の委員からは日頃の使用実態等の具体

的な事柄に関して熱心に質問があり、その良さを確認していきました。 

交わされた意見の一部についてお知らせいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

統合校の名前は？校歌・校章は？校帽は…（第４回会議報告） 

3

0

13

2

0

0 2 4 6 8 10 12 14

全く新しい校名を検討する

旧校の名称を生かした校名を検討する

指定校である「住吉小学校」を校名とする

現時点では決めかねる

その他

回答数（人）

検
討
方
法

Ｑ．校名の検討について、   

 どの検討方法が良いか。 

この結果及び回答理由（詳細は、

市ホームページなどで公開されてい

る会議資料をご覧ください）を基に

話し合った結果、統合協議会の方向

性として、統合校の校名は指定校で

ある「住吉小学校」を校名とするこ

とが望ましいと結論付けました。 

 校名の検討に関する委員の意見 

・校名変更には費用の面だけではなく、大変な労

力もかかるのではないか。 

・子ども達が校名変更を本当に望んでいるのか。 

・負担となる経費は、未来ある児童の環境整備に

投下すべきである。 

 

校 帽 の メ リ ッ ト ・ ギ モ ン  

○校帽をかぶっていることで教職員や地域の人の目が行き届きやすく、安心・安全です 

○遠足など外に出掛けていても、児童の居場所がすぐに分かります 

○学校への愛着や所属意識が高まります    ○直射日光を防ぎ熱中症対策にもなります 

（質問）子どもの成長や消耗などによる買い替えの必要はありますか？ 

（回答）とても丈夫でその必要もありません。兄弟姉妹などで使い回しをしています。 
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○西東京市立学校統合協議会 次回会議について 

会議の詳しい開催情報は、市ホームページ等に掲載いた 

します。 

回 数 日 程 ・ 内 容 

第５回 
平成 26年 10月２日（木）午後２時から 

泉小学校の歴史の保存について など 

 

○西東京市立学校統合協議会 会議の傍聴・資料の閲覧等について 

会議は傍聴することができますが、会場の都合上、傍聴希望者数が定員を超えた場合は、傍聴

できない場合がございますので、御了承ください。 

会議資料は下記のホームページに会議後に掲載しています。また、市情報公開コーナーでも閲

覧ができますので、御利用下さい。 

 

 

 

＊ 西東京市立学校統合協議会に関する情報はこちらのページに掲載しています。 

http://www.city.nishitokyo.lg.jp/kyoiku/sisetu_tekisei/tougoukyougikai.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

↑泉小の校帽。物持ちが良く、安全

面・防犯面などにも良いそうです！ 

 

教育委員会事務局からのお知らせ 

 

↑第４回会議の様子 

【住吉小学校への通学路の安全点検】 

平成 26 年８月下旬に、住吉小学校の教員の方々とともに

統合に伴う泉小学校児童の住吉小学校への通学路の安全点

検を行いました。 

実際に通学路を通り、いくつかのポイントを確認しつつ点

検を行いました。児童の登下校に注意が必要とされた地点に

ついては、交通擁護員の増員配置を行うなど十分な配慮を行

えるよう対応を検討してまいりたいと思います。 

話し合いの結果、泉小学校の良き伝統・文化であ

る“校帽”の使用については、統合校である住吉

小学校へ引き継ぐよう要望が出されました。 

 いいじゃない、泉小の校帽！ 

 これまでの統合協議会

で話し合ってきたこと

や、並行して行われてい

る統合事業の進捗状況な

どを簡潔にまとめた特集

号を発行する予定です。 

 また、今秋には最終の

就学希望校調査を実施い

たします。実施日は調整

中ですが、泉小学校の保

護者の皆様におかれまし

ては、就学校を御判断い

ただく一助としていただ

ければと思います。 

次回号予告♪ 

教育委員会

は、この意見を

踏まえ、実現に

向けて取り組

んでまいりま

す。 

 


